

Les cartes à réaction

PHASE 1 : DÉCOUVRIR

PHASE 2 : DÉFINIR



Objectifs

Les cartes sont un outil utilisé dans l'enquête créative, permettant d'illustrer de façon simple et visuelle des pistes de projets ou des thématiques de réflexion. Ex : un dessin de potager dans un espace public pour évoquer un projet de jardin partagé ou, plus globalement, d'agriculture urbaine.

Les cartes utilisées pendant une enquête mais aussi pendant des ateliers participatifs.

Déroulement

- Étape 1 : Définir les objectifs de l'enquête outillée par les cartes à réaction
- Étape 2 : Identifier les acteurs à rencontrer
- Étape 3 : Identifier les différents aspects / thèmes / pistes à illustrer
- Étape 3 : Réaliser des cartes (écriture, illustration, impression)
- Étape 4 : Mener les entretiens en utilisant les cartes à réaction et recueillir les réactions des personnes interrogées.

Conseils et astuces

- Les illustrations d'une carte à réaction sont des exemples choisis pour faire réagir : ils ne sont pas voués à être réalisés (ou pas tels quel).
- Les cartes à réaction doivent être accompagnées d'un dispositif de recueil des réactions (à l'écrit ou à l'oral).